被長室だより



気仙沼市立九条小学校 令和5年1月24日 NO.15

校長 白倉 彩枝子

かしこく やさしく たくましく



「成功」の反対は「失敗」じゃない!

新しい年を迎え、2学期後半が始まってから、2週間が経ちました。

3年ぶりに行動制限のない冬休みを過ごした子供たちは、おうちの方との楽しい思い出を心のエネルギーに変え、10年に一度の大寒波到来も何のその、元気に学校生活を送っています。正に、「子供は風の子元気な子」ですね。そんな子供たちの姿を見ていると、しばし寒さを忘れて、こちらまで温かい気持ちになってきます。

冬休みに**「はじめてのおつかい」**という番組を観ました。皆さんは、御存知でしょうか。 小学校入学前の子供が、「おつかい」に初挑戦する様子を撮影したもので、日本テレビ系で1991年から始まった30年を超える長寿番組です。私も、番組自体は知っていましたが、なかなか観る機会もなく、今回久しぶりに視聴したところ、年のせいでしょうか? 涙腺が緩みっぱなしの状態になりました。幼い子供の好奇心に輝く瞳や一生懸命に挑戦する姿、子供が自立する瞬間の親の気持ち等々、思わず「頑張れ!」と応援したり、「その気持ちよく分かる!」と共感したり、20数年前にタイムスリップしたような感覚になりました。また、番組で紹介された子供たちには、いくつかの共通点があることにも気付きました。それは…

- ☆ 親切にされた時,**「ありがとう。」**と言えること。
- ☆ 困った時、「助けてください。」「教えてください。」と言えること。
- ☆ 「今日の空はきれいだなあ。」とか「お月様が出てきたよ。」とか、

つぶやく言葉がすてきなことなどです。

どの子供も、豊かな言葉と感性が育っているなあと、感心しました。これは家族をはじめ、周りの大人たちが、温かい言葉や気持ちで、子供たちに接しているからでしょう。

それから、あきらめそうになった時、「お兄ちゃんのために頑張る!」とか「ママ喜んでくれるかな?」とか、家族のことを思い、気持ちを奮い立たせて、次の一歩を踏み出す力にしているということも、共通していることでした。「ありのままの自分でいい」という自己肯定感とともに、「誰かの役に立っている自分がいる」という自己有用感も、学校や家庭・地域の中で、大切に育てていきたいものです。

実は、この番組、100 ケース近い取材をして、放映されるのは10 ケースくらいだそうです。家から一歩も出ない子供、途中まで行って帰ってくる子供も、もちろんいます。そのようなことから、「失敗体験をさせて、トラウマになる」という批判もあるそうです。しかし、「おつかい」ができることが「成功」で、できないことが「失敗」なのでしょうか。国語辞典では、「成功」の反対語は、「失敗」と記されていますが、経験的に言えば、「成功」の反対は、「何もしないこと」ではないかと思うのです。行動すれば「失敗」することもあります。行動するということは、挑戦している証しです。子供たちは、学校や家庭・地域社会の中で、「はじめての $\bigcirc\bigcirc$ 」を体験しながら、自立の道を辿っていきます。ですから、安心して「失敗」できる環境をつくるのも、私たち大人の役割だと思います。

新しい年も,子供たちには,「はじめての○○」がいっぱい待っています。保護者の皆様には,行動する子供たちに,温かい応援と励ましをどうぞよろしくお願いいたします。

親と子の自立に向かって、寄り添いながら、焦らず、ゆっくり、ていねいに…。

お知らせとお願い



□学校評価について

過日は,年末の御多用の中,学校経営に関する学校評価アンケート に御協力いただき,誠にありがとうございました。

現在,結果や考察をまとめているところです。近日中に公表し,次年度の学校経営に生かしてまいります。

また、学校への御意見・御要望もありがとうございました。全教職員で共有し、すぐに改善できること(「欠席集計システムの入力確認方法」「給食時間の確保」等)は、早速対応しています。学校全体に係わる御意見・御要望に関しては、公表の際、お答えする予定です。

よりよい教育活動推進のために、貴重な御意見をいただきましたことに、改めて感謝申し上げます。今後も、本校教育活動への御理解と御協力の程、どうぞよろしくお願いいたします。

□欠席集計システムについて

欠席・遅刻・早退に関しましては、欠席集計システムにお知らせください。原則午前8時までの入力をお願いしていますが、どうしても間に合わない場合は、電話で連絡していただき、その後システムに入力していただくようお願いいたします。

こちらが、QRコードになります。→

□学校への電話連絡について

「働き方改革」の一環として、気仙沼市内小・中学校統一で、学校への電話連絡は、午前7時30分~午後6時までになっております。

緊急時は、050-5475-6773 の携帯電話に御連絡ください。

また、学校からも、緊急の際は、午後6時以降、御家庭に電話連絡をすることもありますので、御了承ください。

□交通安全について

地域の方から、下校時の子供の「飛び出し」について、情報提供がありました。残念なことに今年度になってから3回目です…。

全校児童に対して、「横断歩道を渡ること」「渡る時は一端止まること」「右・左・右を確認してから渡ること」を再度指導しました。

また、寒さのため、ポケットに手を入れて歩く姿も多く見られます。 手袋を着用するなど、おうちの方からも一声お声掛けを お願いいたします。